
证券代码：002293                                          证券简称：罗莱生活 

罗莱生活科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-01-11 

投资者

关系活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 

参与单

位名称

及人员

姓名 

金笑颖 银河证券、马影疏 长安基金、吴宇同 瞰道投资、段怡帆 循远资产、

徐良成 兴银基金 、石林 德邦基金、唐圣炀 天风证券、孙斌 明河投资、

姚咏絮 明河投资、诸乐轩 西部证券、马川琪 国海证券、莎如拉 君和资本、

郝帅 中银证券、杨邵迁 明石投资、祝昱丰 长信基金、段一帆 摩根华鑫、

姚铁睿 广发基金、张峦 华安基金、陈柳 国金基金、袁野 国投瑞银、胡建

军 盛信投资、臧怡 中意资产、胡铁韬 平安养老保险、郑众 上银基金、镇

嘉 泰信基金、陈诚 兴合基金、郭晓慧 东方基金、赵梦远 榜样投资、葛俊

杰 宝盈基金、罗荣 太平洋保险资管、田朋 中金资管、张敏琦 中金资管、

詹陆雨 浙商证券等。 

时间 2022-01-07（星期五）17：00——18:00 

地点 罗莱生活大厦、电话会议 

上 市 公

司 接 待

人 员 姓

名 

董事会秘书薛霞、证券事务代表曹轶俊 

投资者

关系活

动主要

内容介

Q&A： 

Q1：公司未来几年分红能否继续保持稳定？ 

A：公司自上市以来一贯重视股东回报，近三年分红比例都高于 70%，并基

于 2021 年经营情况在三季度进行了中期分红，以回报广大股东的长期支持。

未来公司将保持分红政策的稳定性和连续性，结合股东回报、业务发展需求、

经营结果等因素，向董事会、股东大会提交分红政策。 



绍 

 

 

Q2：是否会因疫情停产？ 

A：近期未收到停产通知。 

 

Q3：莱克星顿经营情况如何？是否依托罗莱现有渠道？ 

A：莱克星顿 Lexington 作为美国高端家具品牌，其经营主要以北美市场为主，

2017 年公司全资收购后其国内外业务稳健增长，目前国内店铺多位于核心

城市的高端家具商场，以加盟模式为主；由于家具与家纺的销售渠道不同因

而较少依托现有渠道。作为美式家具的传奇领导品牌，莱克星顿始终致力于

为消费者提供经典美式生活方式。近年莱克星顿在全国多个一线城市与高端

楼盘深度合作，打造软装一站式服务的样板间，通过混搭、 软装提升的多

种方式，直观地让消费者对“原装进口美式家具”有耳目一新的了解，在美

式家居界引领现代轻奢的“新美式” 潮流。 

 

Q4：2021 年开店情况如何？开店要求如何？ 

A：2021 的开店指标已经顺利完成，2021 年是我们开店计划的第一年，新

开店以加盟店为主，便于占领空白市场和白牌侵占的优质低线市场。直营以

核心一线城市开店和 shopping mall 为主，三四线城市以核心商圈的核心店

铺，以及当地大型商场、购物中心的核心位置。预计 2022 年开店数量在 2021

年的基础上会有进一步增长。 

我们公司做了一个非常详尽的手册来了解某个地区的面积、人口、GDP 水平、

全国的经营收入的排名，然后来判断这个地区的店，所以我们是先做大量的

调研再去制定开店计划的。 

我们说的重启开店计划，只是相对于家纺过去几年的平淡趋势加速开店。因

为我们行业本身是一个相对比较稳健的行业，整个的开店数量与之前的总数

相比，不会是一个特别激进的速度。 

 

Q5：家纺产品是否有消费升级趋势？ 

A：从线上公开数据可以看到，线上基本上是处于量价齐升的状态。首先，购

买高价位产品的消费者越来越多，消费者买过罗莱等知名品牌之后，很难再适

应低品质床上用品。其次，客单价也在不断提升，同类产品的客单价增长明显。

另外，线上客群的复购率提升，也体现了消费升级。 

 

Q6：上门试铺服务只有直营门店提供吗？ 

A：直营加盟都有，线下主要城市都已经具备上门试铺服务。因为线下产品客

单很高，所以都会提供匹配客单的服务。比如上海门店 150 平米到 200 平米以

上的店铺，都会布局私享家服务，为了便于解决高端产品不舍得洗、不会洗的

问题。 

 

Q7：线上消费者画像是怎样的？ 

A：我们的核心消费者以精致白领和城市妈妈为主。从客单价也可以看出, 不管

在哪个城市，我们的消费者基本都是当地的中高收入人群。在上海的话，这个

中高收入的人群更广泛一些，大家可能不把它当做一个贵价的产品，而把它当

做一个偏日产的消费。但是在三四线城市能买我们产品的基本都是当地收入最



高端的这些人群。随着消费升级，还有年轻人步入结婚或自己买房的这个阶段，

他们也会慢慢过渡成为我们线下的消费群体。线上的消费升级趋势比线下更明

显，因为线下整个的客单价已经够高了，所以客单价比较稳定的。还有两个品

牌可以佐证家纺类的消费升级，廊湾和内野，他们的增速主要以线下为主，作

为细分品类的高端品牌，他们从 2020 年开始，整个的表现是都优于罗莱品牌，

证明了金字塔尖这部分消费在疫情之后反而是增长偏快的。 

 

附 件 清

单 

无 

日期 2022-01-10 

 


